# El veto migratorio de Trump hará caer las matrículas en posgrados - El Economista - 02/02/2017

# El veto migratorio de Trump hará caer las matrículas en posgrados

Los expertos coinciden en que el efecto dominó de esta prohibición afectará a los ingresos y podría socavar los esfuerzos para crear campus. Las familias españolas están preocupadas por los posibles problemas a la hora de solicitar las visas culturales

#### N. García MADRIE

España mantendrá sus relaciones bilaterales con EEUU "dejando claros cuáles son nuestros principios, pero no pegando muchos gritos ni siendo muy estridentes". Así lo ha dicho, alto y claro, el ministro de Educación. Thigo Méndez de Vigo.

dicho, alto y claro, el ministro de Educación, Iñigo Méndez de Vigo. Las prohibiciones migratoria inpuestas por Donald Trump han causado preocupación en los círculos educativos -tanto en la etapa preunivesitaria, como en la universitara-, y también en España.

Actualmente hay más de 3.000 estudiantes españoles que cada año se van a realizar un curso escolar de ESO o Bachillerato al país del sueño americano. Asimismo, cada año crecía el número de universitarios que cursaba estudios allí. EEUU es el tercer país que suelen elegir los españoles -tanto con beca internacional, como sin ella-Durante el curso 2014-2015 hubo un incremento de estudiantes procedentes de nuestro país del 14,8 por ciento, respecto al curso anterior, según datos del Instituto de Educación Internacional (IIE, por sus siglas en inglés). En el curso 2011-2012 el porcentaje creció hasta el 13,7 por ciento y en 2012-2013, cayú un 2,2 por ciento, coincidiendo con el período más duro de cristis en España.

La decisión de restricciones mi-

La decisión de restricciones migratorias coinciden en el tiempo con los plazos de gestión de solicitudes para cursar estudios en el extranjero, según agencias especializadas en cursos de idiomas. También para los plazos universitarios, que a medida que se aproximan -este mes y el próximo-, los expertos auguran que se observará cómo la Presidencia de Trump afecta al interés de los estudiantes internacionales, una población que ha aumentado significativamente durante la última década.

te ia utima decana. Además, una considerable disminución de la matrícula internacional de este colectivo afectaría a una importante fuente de ingresos para las universidades y podría socavar los esfuerzos para crear diversos campus. De hecho, Irán, Turquía y Arabia Saudita estuvieron entre los 15 mejores lugares de origen de estudiantes internacionales en 2015-16, según el Instituto de Educación Internacional

en 2015-16, según el Instituto de Educación Internacional. Los expertos coinciden en que el efecto dominó de esta prohibición resultará en una caída abrup-



Donald Trump visita una de las escuelas del país. REUTERS

## Betsy DeVos ya es la nueva secretaria de Educación de la Administración americana

Betsy DeVos ya es la nueva secretaria de Educación de la Administración Trump con el apoyo del grupo republicano. Los grupos que defienden a los estudiantes con discapacidades, entre otros, se han opuesto a su confirmación, diciendo en algunos casos que dudan que DeVos entienda los detalles de la Ley de Educación de Pesonas con Discapacidades ((dea), la ley de 1975 que garantiza una Educación pública para estos colectivos. La multimillonaria de Michigan no tiene experiencia política ni es experta en educación. Encabeza la Federación

Americana de Niños, un grupo que promueve la elección de escuelas y programas de cupones de fondos públicos destinados a escuelas privadas. Su propuesta estrella de que las familias elijan la escuela que quieran ha generado bastantes titulares y debates estos meses. Además de las escuelas tradicionales, las opciones de educación pública ahora incluyen escuelas chárter -que pueden reclutar estudiantes de distintas áreas-, escuelas magnéticas -de confesiones-, escuelas mixtas y 'online'. Hay más de 6.500 escuelas chárter que

atienden a casi tres millones de estudiantes en todo el país. Las escuelas privadas y la educación en el hogar continúan creciendo también, ya que las familias buscan un mayor rango de opciones para sus hijos más allá del sistema público tradicional -entre 2007 y 2014, el número de niños educados en casa aumentó en un 17 por ciento-. Por otro lado, hay 21 programas de becas de crédito fiscal en 17 Estados que atienden a más de 255.000 estudiantes. Y 175.000 estudiantes en 14 Estados están usando vales para asistir a escuelas privadas.

ta en la matrícula internacional de estudiantes de países de mayora musulmana. La prohibición perjudicará especialmente a las escuelas de posgrado, donde la mayoría de los países prohibidos -Irán, Iraq, Libia, Somalia, Sudán, Siria y Yemen-se matricularon en estos títulos.

Cabe destacar que los alumnos españoles dejaron en la economía americana 217 millones de eruos (234 millones de dólares) en el curso 2013-2014. Asimismo, otro dato importante es que los cursos de idiomas, muy demandados, dejaron el año pasado 28.300 millones de euros (30.500 millones de dóla-

res) a la economía norteamericana, según datos del Departamento de Comercio de Estados Unidos.

### Preocupación familiar

Empresas de idiomas españolas, que tienen servicios de gestión para que estudiantes españoles vayan a EEUU, indican que hay revuelo entre las fa-

milias españolas que tienen interés en enviar a sus hijos a este país. "Prequutan con inquietud si habrá algún problema con los visados". Según la directora de Speak&Go Idiomas, Silvia García, "algunos padres se plantean cambiar el destino del año escolar ante la alarma que las decisiones de Trump están provocando". Fruto de esta situación, las familias comienzan a interesarse por otros destinos como Irlanda y Canadá. En este último, el sistema se centra en motivar al alumno y reforzar las carencias educativas, por ejemplo, con los alumnos inmigrantes que no dominen el inglés, se les asignan clases de refuerzo. Los expertos indican que el éxito educativo radica no solo en la labor de los centros de estudio, sino que el buen sistema sanitario, los buenos empleos, los salarios dignos y las ayudas a la conciliación también influyen.

Los operadores de idiomas americanos que tienen consorcios con los españoles ya han amunciado que no hay problemas para que los alumnos españoles vayan a EEUU. Asimismo, confirman que no habrá cambio en la concesión de visados para intercambios culturales, que se dan para cursar un año académico allí.